



Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

UNESCO La Habana

Oficina Regional de Cultura para América Latina y el Caribe
Oficina de Representación para Cuba, República Dominicana y Aruba

Palabras de saludo del Sr. Herman van Hooff, Director de la Oficina Regional de Cultura para América Latina y el Caribe de la UNESCO en La Habana, el 15 de mayo de 2012 en ocasión de la apertura del X Encuentro sobre Manejo y Gestión de Centros Históricos: La sostenibilidad económica del centro histórico, una responsabilidad compartida.

Muy buenos días a todos,

Sra. Barbara Pesce Monteiro, Coordinadora Residente del Sistema de las Naciones Unidas en Cuba.

Dr. Eusebio Leal Spengler, Director de la Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana.

Dra. Arq. Patricia Rodríguez Alomá, Directora del Plan Maestro para la Revitalización Integral de La Habana Vieja.

Distinguidos embajadores, invitados y representantes de otras agencias internacionales aquí presentes.

Respetadas autoridades, expertos, amigos y asistentes habituales a estos importantes encuentros que concurren a esta décima edición.

Alegra mucho llegar a la X edición de estos encuentros que nacieron en 1995, como espacio de reflexión y desde hace varias ediciones es experiencia necesaria y singular al tratar de rehabilitar centros históricos haciéndolo de una manera integral. Me honra saludar este acontecimiento hoy dentro de una conjunción de aniversarios, tanto por la ocasión del 40 aniversario de la Convención de la UNESCO sobre la protección del Patrimonio Mundial, cultural y natural, como porque como porque debido a esa convención este año se conmemoran 30 años que en 1982, *La Habana Vieja y su sistema de fortificaciones* integró la lista del Patrimonio Mundial, afirmándose así como el primer centro histórico del Caribe insular que alcanzó tal categoría de reconocimiento y desde entonces ha asumido los retos cada vez mayores que impone su propia condición como sitio del Patrimonio Mundial.

Esta oportunidad es también una ocasión muy feliz, al coincidir en este acto con la Dra Alissandra Cummins, reconocida por su sostenida labor a favor del patrimonio, los museos, y la UNESCO. La Dra Cummins Directora del Museo de Barbados y de su Sociedad Histórica, es también la anterior Presidente del ICOM entre 2004 y 2010, reconocida autoridad del Caribe en el patrimonio, los museos y las artes y desde Noviembre 2011 fue elegida para presidir en 2012 y 2013 el Consejo Ejecutivo de la UNESCO. La Dra Cummins en breve les dirigirá unas palabras a nombre de la organización, solo que antes le pido a ella y a ustedes que por favor me permitan saludar el tema escogido para este

X Encuentro y que está referido a la sostenibilidad económica del centro histórico, como una responsabilidad compartida

Ya desde encuentros anteriores se hablaba de la necesaria vinculación con el desarrollo local y es por ello que resalto como este sitio del Patrimonio Mundial, ha logrado la protección de su patrimonio conservando su contexto, controlando acciones, evitando intervenciones inapropiadas. Ahora que La Habana Vieja se enfrenta cada vez más al reto de una gestión también con la posibilidad de intervenciones diversas y protagonizadas por varios actores simultáneamente, se hará preciso estudiar las formas de participación creciente de sus pobladores y asumir a favor del patrimonio y del desarrollo local las variadas modalidades de actividad económica que la legislación cubana hoy permite, tanto como introduce nuevos elementos en el desarrollo y la cultura local.

Este encuentro numero 10 ocurre coincidentemente en tiempos de poner nuevamente a prueba esta experiencia singular y favorecer seguramente una mayor variedad de acciones, con nuevos frentes de atención, quizás no menos problemáticos, pero seguramente mas activos en su dinámica socioeconómica. Será en ellos donde el papel de la cultura verá como reforzar sus ejes y formas de acción para seguir salvaguardando la integridad de este sitio del patrimonio mundial y transmitir a las futuras generaciones su valor universal y excepcional.

Al pasar la palabra a la Dra. Cummins en su condición de Presidenta del Consejo Ejecutivo de la UNESCO me despido de ustedes seguro del éxito de este encuentro y deseándoles exitosas labores en sus paneles y talleres.

Muchas gracias
Herman van Hoof